

Diarhékir. Quatre autres capucins, de la Catalogne, viennent de leur être adjoints. Cette mission, desservie par des religieux espagnols, est indépendante de la mission de Syrie, la Propagande ayant voulu éviter ainsi toute rivalité de nation.

TURQUIE.

—M. l'abbé Lelen, préfet apostolique et supérieur du couvent des Lazaristes de Constantinople, est revenu, le 24 novembre, dans cette capitale, de la tournée qu'il a faite dans l'Archipel, pour inspecter les établissemens religieux de l'ordre.

NOUVELLES POLITIQUES.

CANADA.

—On lit dans le *Canadien* du 3 :—

LE MINISTÈRE CANADIEN.—Le bruit court, nous ne savons sur quelle autorité, que l'honorable M. Morin est ou doit être nommé président du conseil exécutif, en remplacement de l'honorable M. SULLIVAN, qui serait nommé président du conseil législatif, et que M. PRINCE, représentant du 1er arrondissement du comté d'York, doit remplacer M. Morin au département des terres de la couronne. On sait que l'étiquette du barreau a seule empêché que M. Prince ne fut nommé solliciteur-général du Haut-Canada, en remplacement de M. SHENWOOD, lors des derniers changemens opérés dans le conseil exécutif.

La *Constitution* de Toronto, en parlant de ces nominations, dit que quant aux deux premières on s'attendait à quelque chose de semblable, mais que pour celle de M. Prince, on s'y attendait peu. « L'élévation de M. Prince, ajoute-t-il, à un poste éminent quelconque dans le gouvernement du pays, serait saluée par le peuple avec joie. C'est un de ces hommes qui, comme M. Baldwin, ont, dans la bonne ou dans la mauvaise fortune, soutenu la cause des réformistes avec un zèle infatigable, et dont l'influence et les efforts à l'appui de cette cause ont amené la forme de gouvernement constitutionnel heureusement établie dans la province. »

EFFET DES ROMANS :—« Une particularité curieuse, dit le *Canadien*, qui ressort de l'enquête de l'affaire du *Nomers*, c'est que Spencer avait été corrompu, avant même de sortir du collège, par la lecture des romans dont les héros sont des pirates, et que c'est à cette cause que lui et ses malheureux compagnons doivent leur fin ignominieuse ! »

Rimouski, 1er février 1843.

M. l'Editeur,

Croyant vous faire plaisir, ainsi qu'à tous les amis du pays, je m'empresse de vous informer brièvement qu'à l'élection de lundi dernier l'honorable Robert Baldwin a été unanimement élu comme membre pour ce comté.

Les journaux de Québec vous donneront sous peu, les procédés au long. D'un banquet qui s'est fait à la suite de l'élection où présidait M. Borne qui s'est fait un honneur de venir remplir son engagement en représentant en personne l'honorable élu.

Je suis, monsieur, votre humble serviteur,

P. GAUVREAU.
Afinerve.

ITALIE.

—Le 27 novembre, à onze heures du soir, une éruption de l'Etna a eu lieu. La lave est sortie du cratère de 1838 en suivant deux lignes parallèles. Quelques jours auparavant on avait éprouvé à Catane quelques secousses de tremblement de terre.

ANGLETERRE.

—On dit, dans des quartiers d'ordinaire bien informés, que les relevés officiels du revenu, au 5 janvier 1843, montreront un déficit effrayant beaucoup plus considérable, par exemple, que le chiffre accusé par le relevé du trimestre précédent.

INDES.

—Quand l'armée anglaise a fait son entrée à Caboul le 16 septembre, elle y a trouvé plus 1,900 cypaies, dont une grande partie demandait l'aumône dans les rues.

On croyait généralement, dans l'armée, que le massacre avait été moins grand qu'on ne l'avait pensé, et que plusieurs milliers de soldats indigènes étaient encore dispersés dans les villes et les villages des environs.

Sir W. Nott, ce général qui vient d'être fait grand croix de l'ordre du Bain pour ses exploits dans l'Afghanistan, est le fils d'un aubergiste de Carmarthen. Il a passé sa jeunesse à cultiver la terre.

FRANCE.

—Il a été découvert près de la ville d'Hyères (Var) une ancienne cité romaine. On a procédé aux fouilles, qui ont été dirigées par M. Denis, député. Les travaux, établis sur une ligne de plus de 88 à 100 mètres, à partir du bord de la mer, ont mis à nu un hypocauste de très-grande dimension, des réservoirs, des piscines; plusieurs salles, dont les murailles étaient enduites d'un glacis recouvert de peintures curieuses, ont été déblayées; l'une d'elles présente une forme semi-circulaire fort élégante; les peintures enfouies depuis tant de siècles ont conservé une fraîcheur extraordinaire, mais qui semble subir une assez prompte altération par suite de l'action de la lumière; des arabesques, des figures d'hommes et d'animaux, des fleurs, des fleurons bizarres semblables à ce qu'on trouve de plus élégant à Herculaneum et à Pompéïa se rencontrent çà et là dans ces décombres.

On a suivi une triple conduite souterraine pour les eaux, qui devaient alors être fort abondantes sur ce point, où aujourd'hui l'on ne trouve que quelques puits fort rares.

A 150 mètres du bord de la mer, parallèlement à l'un de ces murs d'origine phénicienne qu'on a signalés quelquefois sur les côtes méridionales de la France, mur qui se trouve surmonté d'une muraille en construction romaine, on a trouvé une suite de voûtes renversées, déchirées, qui semble indiquer que cet établissement a considérablement souffert, aux temps passés, des violentes secousses du sol. On pense, avec quelque raison, que les ruines romaines d'Almanare ne sont autres que celles de Pomponiana, indiquées dans l'itinéraire maritime d'Antonin comme lieu de station pour les galères romaines.

M. Denis a entre ses mains, outre un grand nombre de fragments de poterie fine, de vases en verre, de tuiles, de briques de toutes formes, une cinquantaine de médailles, dont quelques-unes sont d'une fort belle conservation; on cite, entr'autres, deux médailles en argent, l'une de Trajan, l'autre de Septime-Sévère, cette dernière frappée à l'occasion des jeux séculaires célébrés, en effet, sous le règne de ce prince.

D'autres médailles, dites grand-bronze, représentent Néron, Marcus Agrippa et d'autres personnages de l'ancienne Rome; dans le nombre se trouvent aussi quelques monnaies du Bas-Empire. Les ruines de Pomponiana sont visitées journellement par de nombreux étrangers qui d'habitude passent la saison d'hiver à Hyères.

—Mgr. l'évêque d'Amathia a annoncé à l'Académie des sciences le prochain départ d'une mission destinée pour les Nouvelles-Hébrides, la Nouvelle-Calédonie, les îles Fidji, Samoa, Tonga. Devant se fixer dans ces îles, qui n'ont guère été jusqu'à présent visitées qu'en passant par des hommes éclairés, les missionnaires ont pensé qu'ils pourraient employer utilement, pour l'agrandissement des connaissances humaines, le temps qui ne serait pas rempli par les devoirs de leur ministère. Ils offrent donc à l'Académie de s'occuper dès leur arrivée et d'une manière suivie, des observations scientifiques qu'elle voudrait bien leur indiquer comme les plus utiles à faire dans cette partie du monde. Une commission, composée de MM. de Michel, Arago, Becquerel, Isidore Geoffroy-Saint-Hilaire et Babinet, est chargée de rédiger des instructions à ce sujet, de s'entendre avec MM. les missionnaires pour les exercer aux observations qui seraient recommandées à leur zèle, et d'aviser aux moyens de leur procurer les instrumens nécessaires.

—Une femme, sur le chemin de fer de Saint-Vincent à Denain, portait le dîner à son mari, et se trouvait sur la voie lorsqu'elle aperçut une locomotive; ne sachant si elle devait reculer ou avancer, elle perdit la tête, et un de ses s'bots s'étant accroché à un rail, elle tomba en pleine voie. On sait que les convois sont aussitôt arrivés que vus. Il y avait mille à parier contre un que la pauvre femme allait être mise en pièces. Il n'en fut rien. Tombée entre deux rails, la locomotive passa miraculeusement au dessus d'elle sans la toucher, et elle se releva en faisant entendre de naïfs regrets sur le malheur qu'elle avait eu de casser son pot en tombant.

RUSSIE.

—On lit dans la *Gazette d'Augsbourg* :

« Le gouvernement russe vient d'accorder une récompense de 80 mille roubles à M. Hobel, pour son invention qui consiste à mettre les ports de mer à l'abri des vaisseaux ennemis, à l'aide de pétards placés sous l'eau. Ces pétards prennent feu par un contact quelconque, et font sauter les vaisseaux qui passent dessus. »

AUTRICHE.

—A Wels, près de Linz, où se trouve l'état-major d'un régiment de hussards, deux hommes furent renversés pendant les évolutions militaires. L'un d'eux se releva, et comme il faisait son service d'une manière imparfaite, le chef d'escadron chevalier de L... lui fit donner 50 coups de bâton. Lorsque le hussard eut subi sa peine, il s'approcha du chef d'escadron, comme pour le remercier, selon l'usage, et lui appliqua un vigoureux soufflet, mais il fut aussitôt tué par le chevalier. En ce terrible moment, des rumeurs se firent entendre dans les rangs, l'exaspération devint générale, quatre hommes, indignés, hors d'eux-mêmes, sortirent des rangs et se précipitèrent sur le chef d'escadron qu'ils hâchèrent à coups de sabre.

AFRIQUE.

Une lettre écrite de St.-Denis (île Bourbon) 22 juillet, au *Constitutionnel*, annonce qu'il est arrivé à cette époque sur cette rade deux corvettes françaises, lesquelles sont en route pour Madagascar, où elles vont rejoindre cinq bâtimens de l'Etat qui ont pris possession de l'île de Nosse-Bé.

On dit qu'il est sérieusement question d'une expédition sur Madagascar. Jusqu'à présent, nous n'avons réussi qu'à occuper quelques points du littoral, et depuis longtemps nous sommes confinés dans l'île de Sainte-Marie, dont le séjour est humide et malsain. Les Ovas, secondés par les Anglais, qui n'ont rien négligé pour faire avorter nos tentatives de colonisation, ne résisteraient point à un effort vigoureux et sagement combiné.

Les ressources, les avantages en tout genre qu'offre l'île de Madagascar sont immenses. La situation de cette île est admirable, le sol en est fertile. Il y a des ports excellents et extrêmement spacieux, où nos vaisseaux trouveraient un abri sûr et facile, tandis qu'à Bourbon nous n'avons que des rades coraires qui, la moitié de l'année, ne sont pas tenables. *Union Catholique*.

TURQUIE.

—En vertu d'une nouvelle mesure, adoptée par le cabinet turc, tous les es-